



Los jóvenes participantes en el debate, antes de comenzar. :: ALMEIDA

Los jóvenes políticos creen necesaria una regeneración democrática en los partidos

Representantes del PP, el PSOE, UPyD, Ciudadanos, Ganemos y Vecinos por Salamanca debaten sobre cómo conseguir una mayor participación ciudadana

:: ISABEL RUBIO ARROYO

SALAMANCA. La Facultad de Derecho acogió ayer el seminario titulado 'La regeneración democrática de los partidos políticos', organizado desde el Programa de Doctorado en Estado de Derecho y Gobernanza Global, así como los másteres vinculados con el mismo.

La sesión estuvo moderada por el profesor de Derecho Constitucional Mario Hernández Ramos y contó con las ponencias de Ángel Fernández, del Partido Popular; José Luis Mateos, del PSOE; Alejandro González, de Ciudadanos; Óscar Sánchez, de UPyD y Gabriel de la Mora, de Ganemos Salamanca.

Todos los ponentes coincidieron en que es necesario un aumento de transparencia y acabar con la corrupción para conseguir una regeneración democrática. No obstante, discreparon en su visión de hasta qué punto esta nueva visión es palpable en la actualidad y en qué medidas podrán traer consigo una mayor participación ciudadana.

Fernández, el ponente del PP, consideró que existen algunos fallos dentro del sistema que han sido causados principalmente por el incremento de casos de corrupción y por la opacidad de los partidos. A su vez

explicó que es muy importante que los políticos den ejemplo, cuenten con el apoyo de sus propios afiliados y confíen en los jóvenes.

Mientras que el Presidente de Nuevas Generaciones destacó el contacto personal de los miembros de su partido con la ciudadanía, ya que cuentan con «un alcalde que patea sus calles, cercano y conocido», los representantes de Ganemos y de Vecinos por Salamanca subrayaron que los políticos tienen muchos privilegios, pues por ejemplo los ciudadanos no tienen el mismo derecho que ellos a la información.

Por su parte, el representante del PSOE declaró que el problema es que ha habido una degeneración y que «no se puede seguir haciendo política como en el siglo XIX o XX». Además explicó que una regeneración democrática no es cuestión de que haya más jóvenes en política, sino de mentalidad, pues «hay jóvenes con una mentalidad vieja y hay personas mayores con una mentalidad joven». Por ello, consideró necesario un cambio de comportamiento y medidas concretas como las que ellos proponen, entre las que se encuentra la creación de un portal de transparencia.

El representante de Ciudadanos

Existe preocupación por lograr una mayor participación de los ciudadanos

explicó que los partidos deben abrirse a la sociedad para mejorar la democracia interna y coincidió con Fernández en que «el político tiene que dar ejemplo». A su vez reivindicó la necesidad de elecciones primarias por ley y de un cambio en la financiación de los partidos. Por ejemplo, declaró que si alguien realiza una donación a su partido de más de 25.000 euros hay que identificarle.

El representante de UPyD subrayó que «la política nunca marcha tan mal como para que no sea susceptible de seguir empeorando, pero tampoco como para que no sea posible emprender alguna mejora». Por ello, consideró necesario devolver a la ciudadanía el control de la política, eliminar privilegios, conseguir una separación real de poderes, erradicar la mentira y «desmontar la palabrería que fluye en época electoral». Además cree que es necesario que «el día siguiente de haber ido a votar siga existiendo, es decir, que la democracia siga vigente después de las elecciones».

Tras la intervención de Óscar Sánchez, el representante de Ganemos se levantó para dar la ponencia, ante un público sorprendido, y declaró que en un aula de debate los espectadores deberían estar sentados en forma de semicírculo ante los ponentes y contar con más tiempo para participar y preguntar cuestiones a los allí presentes. Además hizo hincapié a que él forma parte de un movimiento social, no de un partido político, del que todos sus documentos y movimientos financieros están colgados en la red.